

令和7年度 CS 活動報告

令和8年2月14日(土)

春日市立春日小学校

今年度も、春日小学校では、「学力」「心力」「体力」「安全力」の4つの育成部に分かれ、それぞれの力の育成を目指した活動を行いました。これらの取り組みは、学校運営協議会を中心に、地域の皆様と家庭と学校とが連携して進められ、子供の成長を支える大切な時間となりました。学年ごとの活動を振り返りましたので、その様子を紹介します。

【1年生】

「かすがっ子おはなし会」では、子供は本の楽しさを知り、読書意欲が高まりました。

- ・「いつも読み聞かせのときに、いろいろなことが想像できて、とてもうれしいです。また、いろいろな本を読み聞かせてください。」
- ・「おもしろい本を読んでくださってありがとうございます。わたしも、やってみようと思います。」
- ・「いろんな本を読んでもらえて、うれしいです。いつも読み聞かせを楽しみにしています。」

「朝の見守り活動」では、子供の登下校を見守っていただき、安心して安全に登下校することができました。

- ・「いつも寒い中、立ってくださりありがとうございます。いつも安心して学校に行けるので、うれしいです。お話してくれるのもうれしいです。」
- ・「いつも話しかけてくれて、うれしいです。本当にありがとうございます。」
- ・「いつも道路に立って、危ないときに、教えてくれてありがとうございます。これからもよろしくお願ひします。大好きです。」
- ・「命を守ってくれてありがとうございます。2026年もよろしくお願ひします。」

【2年生】

「かすがっ子おはなし会」では、楽しく本を読んでいただき、子供は絵本の世界に引き込まれる時間を過ごしていました。

- ・「ぼくは、今まであまり本を読んでいなかったけど、おもしろかったので、これからたくさん本を読んでみようと思いました。」
- ・「読み聞かせをしてもらうと、元気が出ます。3年生になつてもよろしくお願ひします。」
- ・「読み聞かせの日は、いつもわくわくして学校に来ています。いつも面白い本を読んでくれてありがとうございます。」



(かすがっ子おはなし会)

「親子弁当の日」では、保護者と一緒に弁当作りを楽しみ、食の大切さを再認識する機会となりました。また、これから自分で料理にチャレンジしてみようという意欲を高めることができました。

- ・「母と父が弁当を作るのをたくさん手伝ってくれて、お弁当をつくれました。うれしかったです。」

- ・「お母さんと一緒に作ったら、『上手だね』と言われたのが、うれしかったです。」
- ・「おいしくうまく作れたので、今度は一人で作ってみたいと思いました。」
- ・「わたしはじめから終わりまで、お母さんやお父さんと考えてがんばりました。とてもおいしくできてうれいしかったです。」

【3年生】

総合「地域の宝人」の学習では、地域で活躍する方々にお話を聞き、子供が地域の大切さを知るよい機会となりました。

- ・「火おこし体験(七輪)で、昔の人の火のおこし方は、大変だったことを知りました。とても勉強になり、楽しかつたです。」
- ・「公民館で七輪体験をしたときは、火のおこし方を知らないから、教えてもらいました。地域の方々は、いろいろなことを知っていてすごいことができるんだなと思いました。」
- ・「もちやきが楽しかったです。そして、もちの火があたっているところが、とくにおいしかったです。」



(総合「地域の宝人」)

「家庭学習強化週間」では、子供達が「知のオリンピック」に向け、計画的に学習に取り組み、その様子を保護者の皆様に見ていただかしいい機会となりました。保護者の皆様の言葉が学習意欲を高めることに役立ちました。「知のオリンピック」では、家庭学習での努力を発揮し、子供が達成感を感じることができました。

- ・「母から『書き順がちがうよ』と詳しく教えてもらいました。うれしかったです。計算の仕方などが分かるまで教えてくれて、がんばりました。」
- ・「知のオリンピックに向けて母が厳しく教えてくれました。本番の時は分からぬところが、練習の時より少なく、うれしかったです。」
- ・「知のオリンピックに向けて、毎日漢字・計算の練習にはげみました。テストで100点が取れて、お母さんがほめてくれました。うれしかったです。」

【4年生】

「自転車教室」では、おやじの会の方々の協力を得て、安全に自転車を利用するためのルールを学びました。

- ・「自転車は初めて乗って少し怖かったけど、コースにおやじの会の方がいたので、安心して乗れました。家ではお姉ちゃんと練習しました。おやじの会の方に感謝したいです。」
- ・「自転車教室で細かいルールを知ることができました。例えば、カーブミラーはちゃんと見ないと危ないということです。ありがとうございました。」
- ・「自転車で危ないことを知れて、今も危ないことをしないようにしています。これからも安全に乘ります。」



(キャリア教育)

「キャリア教育」では、地域の方々やおやじの会の方々のお話を聞き、将来について考える機会となりました。

- ・「今まで知らなかった職業や名前は知っていたけど、何をやるかなど細かいことは知らなくて新しいことを

- たくさん知りました。将来の夢は、もっとよく考えて、楽しめるような職業を選びたいと思いました。」
- 「いろいろなお仕事をあることを知りました。今回知った職業だけでもたくさんあると思ったのに、まだまだ他の職業があると聞き、びっくりしました。少し、自分の夢を見つけられました。」
- 「おやじの会の方や地域の方のおかげで、将来について深く考える時間になりました。私は将来に何になりたいかは決まっていないけど、教えに来きていただいた方のように誇りに思える仕事を選らいたいです。」

【5年生】

「自然教室」では、おやじの会の方々にご協力いただき、フィールドワーク中の安全の見守りやキャンプファイヤーの準備の手伝いや見守り、子供は安心して活動に取り組むことができました。貴重な経験を通じて、仲間との絆を深めることができました。

- ・「自然教室のときにおやじの会の人たちが、フィールドビンゴやキャンプファイヤーのお手伝いをしてくれたおかげで、楽しく安全な自然教室を迎えることができました。ありがとうございました。」
- ・「班がまとまらなかったときでも、おやじの会の方々が明るく楽しく話しかけてください、みんなもやる気が出て、無事にフィールドビンゴがクリアできました。とってもうれしかったです。」
- ・「フィールドビンゴでは、おやじの会の人たちが、いてくださったおかげで、安心してゴールすることができました。キャンプファイヤーでも、火おこしの準備、ありがとうございました。」

「ワイワイまつり」では、PTAの方々に準備をしていただき、友達と一緒に店を回り、友達との仲を深めました。

- ・「友達と一緒にいろんなゲームや発表、ダンスなどたくさん楽しいことがありました。おやじの会の方々もお忙しい中、おいしいポテトを作ってくださいありがとうございます。」
- ・「あげたてのポテトが、とてもおいしかったです。『あと少しあるよ』と声かけもうれしかったです。バスボムやおかしおり等も『こうするんだよ』と優しく教えてくれてうれしかったです。」
- ・「友達と仲良く楽しくいろいろなコーナーを回りました。準備などありがとうございました。」



(自然教室)

【6年生】

「挨拶キャンペーン(伝えよう！愛)」では、保護者の皆様や地域の方々と挨拶を交わし、交流を深めました。

- ・「雨が降っていても、傘をさして一人一人に笑顔でいさつをしてくれてありがとうございます。私も皆さんに笑顔でいさつできるようになります。」
- ・「PTAの方や先生方に『おはようございます』と言ってくれてうれしかったです。おかげで、すっきりして一日とても気持ちよく過ごせます。これからも、ずっと続いてほしいです。」

「すいみん日誌」で、ご家庭にご協力いただき、睡眠の記録をとりました。そして、授業の中で生活を振り返り、生活リズムを整えることで心身の健康を意識しました。

- ・「眠育日誌学習では、毎朝お家の人が手伝ってくれて、規則正しい生活ができました。」
- ・「いつも『ねなさい』って言われて寝るけど、自分から寝られるようにがんばったら、お父さんとお母さんにほめられてうれしかったです。これからも早く寝れるようにがんばります。」
- ・「土曜日や日曜日に寝た時間などを書いたら、『今日は早く起きた！』『土曜日だから夜更かししそうだ』な

ど、一目で見て分かるから、『次は早く寝て、早く起きよう』と思いました。協力してくれたお母さんに感謝です。」

全体で取り組んだ「サマースクール」や「クリスマスコンサート」、「水鉄砲バトル」「逃走中」等のイベントでは、学年をこえた交流や地域の方々とのふれあいを楽しみました。また、「子どもクッキング教室」では、料理を作る楽しむ機会となりました。

「サマースクール」

- ・「保護者や中学生の人がわからないところを優しく教えてくれて、うれしかった。いつか教える側で参加したいと思いました。」
- ・「サマースクール、とても楽しく勉強できました。優しく分かりやすく教えてくれたおかげです。来年も参加したいです。」
- ・「『アルクエスト』は、友達と協力していて、夏休みの思い出になりました。地域の人が、クイズを出してくれたりヒントを出してくれたりして楽しくできました。」

「クリスマスコンサート」

- ・「いろいろな曲が流れてきて、わくわくしました。きれいな音でした。行ってよかったです。」
- ・「いろんな歌を聞けたり歌ったり、楽しかったです。手拍子もしました。また、みんなで歌いたいです。」
- ・「カラフルなライトが可愛かったです。ミセスの曲とほかの曲を混ぜたり、クリスマスらしい歌を歌ってくれたり楽しく、わくわくしました。」
- ・「みんなで息を合わせてのダンスが楽しいです。歌もダンスも上手ですごいなと思います。」

「水鉄砲バトル」

- ・「毎年、開催してくれてありがとうございます。大好きなイベントです。」
- ・「おやじの会の方が、『みんなが楽しめるように』と考えてくれています。楽しくて、地域の方と仲良くなれました。とても感謝しています。」

「子どもクッキング教室」

- ・「クッキングは6年生と協力して楽しかったです。」
- ・「普段は料理をあまりしないので、みんなと料理ができる楽しかった。とてもおいしくできました。」
- ・「おいしくできたので、家族にも作ってみたいです。次も参加したいです。ありがとうございました。」



(クリスマスコンサート)

今年度も、地域の皆様をはじめ、PTA・おやじの会・リリーズ・かすがっ子おはなし会の皆様が育成部の一員として温かく支えてくださったおかげで、子供達は学力・心力・体力・安全力を着実に高めることができました。行事や日々の活動では、多くの大人の皆様に見守られたことで、子供達は安心して挑戦し、さまざまな場面で自信を育むことができました。振り返りには、地域の方々やご家庭への感謝の言葉が数多く書かれており、そのつながりの深さと温かさを改めて実感しました。また、学校運営協議会を中心とした連携のもとで、それぞれが役割を果たしながら活動を進められたことは、大きな力となりました。皆様の思いや支援が子供の成長につながっていることに、心から感謝申し上げます。来年度も、子供達の未来を見据え、地域・家庭・学校が一体となって温かく支え合い、より豊かで意義ある学びの場を共につくっていければと思います。